

#### **IV LIGA DE DEBATE CIUDAD DE SEVILLA. 2024-2025**

### ACLARACIÓN Y CONTEXTO DE LA PREGUNTA DE DEBATE

Este documento pretende aclarar la pregunta: ¿Se puede vivir de forma adecuada sin dispositivos móviles en la actualidad?

Los dispositivos móviles han transformado la manera en que las personas vivimos, socializamos y nos comunicamos. Se entiende dispositivo móvil como aquel equipo de carácter portátil que puede trasladarse de manera fácil y liviana, y que posee diversas características tecnológicas.

Comprendemos que algo se haga de forma adecuada como todo aquello que no ocasione un perjuicio más que un beneficio en los principales aspectos fundamentales del individuo y de la sociedad, resaltando lo relevante de realizar una balanza entre los posibles beneficios y perjuicios, mostrando cuál de ellos prima en el debate.

Estos dispositivos ofrecen beneficios significativos. Agilizan la comunicación, el trabajo, la información, el entretenimiento y la socialización, haciendo las tareas relativas a estas áreas más fáciles, rápidas y accesibles. Por otro lado, también cuentan con importantes perjuicios como la adicción, la ansiedad, el estrés, el insomnio, la distracción o el deterioro de las relaciones interpersonales.

Es menester aclarar que la pregunta se puede tener en cuenta tanto desde una visión individual como desde una social. Desde la percepción individual valorando la capacidad del ser humano como persona para desconectar y vivir de manera adecuada sin los dispositivos móviles, y desde el punto de vista social la plausibilidad de ir contra lo que establece la sociedad o de lograr un cambio representativo en la forma en la que la sociedad afronta estos dispositivos.

Del mismo modo, el debate se debe enfocar desde una perspectiva actual y moderna, teniendo en cuenta el contexto y las características que se dan hoy día en la sociedad española, la realidad que la rodea y las personas que la conforman. Por tanto, los equipos no deben anclarse en circunstancias pasadas ni en posibles situaciones futuras, sino centrarse en lo que acontece actualmente.

¿Es posible vivir una vida adecuada sin dispositivos móviles hoy en día? ¿Se podría tener acceso suficiente a oportunidades sociales, laborales y de información sin ellos? ¿Se ha convertido la tecnología móvil en un componente esencial para el bienestar y la eficiencia en la vida cotidiana?

Esta pregunta aborda una cuestión de actualidad y relevancia social, y se valorará en los equipos la capacidad de argumentación, la profundidad de análisis y las evidencias empleadas para respaldar sus posturas.

El debate está servido.